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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
IEEQ DETERMINARÁ PROTECCIÓN DE CANDIDATOS: KURI 
Por Paulina Rosales 
Tras darse a conocer el Plan de Protección a Candidatas y Candidatos para el 2024, el gobernador de Querétaro, 
Mauricio Kuri González, aseveró que estarán dispuestos a dar acompañamiento a los candidatos. Sin embargo, 
subrayó que esto tendrá que determinarlo las autoridades electorales. En entrevista, el mandatario estatal 
reiteró que la designación de elementos policiacos a candidatos le corresponderá al Instituto Electoral de la 
Entidad. Recalcó que cuando fue candidato, no tuvo acompañamiento, ni tampoco lo sintió necesario, sin 
embargo, esperaría la determinación del IEEQ. “Eso le corresponde al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro. Ellos serían los responsables, que nos digan lo que tienen que hacer (…) estaríamos nosotros 
dispuesto a acompañar, en caso de que así lo decidan”, declaró. Recientemente, la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC) informó que priorizará la protección de candidatos en los estados con alta 
incidencia delictiva. Ello se determinó luego de una reunión sostenida entre Guadalupe Taddei Zavala, 
consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) y Rosa Icela Rodríguez, titular de SSPC. Según el 
Plan, los candidatos tendrán que solicitar el servicio de protección al Instituto Nacional Electoral (INE) y este le 
informará a una mesa de seguridad sobre las solicitudes. También se instalaría una Mesa de Ayuda Central a 
Nivel Federal para atender casos urgentes.  
 
https://dspolitico.com/ieeq-determinara-proteccion-de-candidatos-kuri/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ACEPTACIÓN DE 30% PARA SER FUNCIONARIOS 
Solo el 30% de las personas insaculadas durante el primer sorteo para ser funcionarios de mesa directiva de 
casilla aceptan integrarlas, reconoció Jorge Vázquez, vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la 
junta local del Instituto Nacional Electoral en Querétaro. (DQ 3) 
 
TEMEN AMBULANTAJE EN PROCESO ELECTORAL 
Temen ambulantaje en el proceso electoral, indicó Ricardo Rabell, presidente de la Alianza por el Centro 
Histórico, quien argumentó que esto puede darse debido a que diversos grupos de vendedores son controlados 
por líderes de agrupaciones partidistas. “En las épocas electorales, siempre es mayor la utilización de esta gente 
para presionar a los gobiernos. Desafortunadamente de eso se aprovechan algunos partidos para presionar y 
tratar de desestabilizar al gobierno, y bueno, acusarlos de algunas circunstancias, porque no lo dejan quedarse 
ahí”. (DQ 3) 
 
ARQUITECTOS ESCUCHARÁN A CANDIDATOS EN MUNICIPIO 
El Colegio de Arquitectos de San Juan del Río estará abierto para escuchar y dialogar con los candidatos que 
participen en el proceso electoral que se avecina. La intención es dar cabida a las diferentes fuerzas políticas y 
escuchar sus propuestas que formulen en beneficio del municipio, señaló el presidente Fidel Garduño. (ESSJR 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
ABEL ESPINOZA AÚN EVALÚA CANDIDATURA 
Abel Espinoza, miembro del magisterio queretano, dio a conocer que aún analiza la posibilidad de poder 
abanderar el proyecto de ir por el décimo distrito para el próximo proceso electoral, esto a pesar de haber 
recibido invitaciones a participar para la contienda. Refirió que aún hay pláticas que se tienen que ir 
consolidando y tomando estructura, para que en común acuerdo pueda abanderar si se concreta la coalición del 
PAN, PRI y el PRD para esta región. (ESSJR 2) 
 

https://dspolitico.com/author/p-paulina-rosalesgmail-com/
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PAN  
 
JOSÉ CALZADA SE SUMA AL EQUIPO DE ‘FELIFER’  
El exgobernador priísta José Calzada se sumará a la campaña del diputado federal panista ‘Felifer’ Macías, quien 
es precandidato a la presidencia municipal de Querétaro. Este apoyo parece ser parte de la alianza entre el PAN, 
PRI y PRD, quienes impulsarán al político rumbo a la alcaldía capitalina. Previamente, se reunió con el 
exmandatario panista Francisco Domínguez, quien también ofrecerá su apoyo en campaña y, antes de reunirse 
con ‘Felifer’ Macías, el exmandatario priísta sostuvo un encuentro con el gobernador Mauricio Kuri. (AD 3) 
 
LLAMA CHEPE GUERRERO A LOS JÓVENES A INVOLUCRARSE EN POLÍTICA Y DECIDER 
Chepe Guerrero, precandidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN acudió a un encuentro 
convocado por jóvenes deportistas simpatizantes y militantes de Acción Nacional, donde refrendó su 
compromiso con las juventudes y los llamó a que en estos tiempos electorales se involucren en política y tomen 
la decisión que ellos consideren la mejor. Refrendó su apoyo a las y los deportistas y atletas paralímpicos para 
que en Corregidora siga lo bueno. Invitó a las y los presentes a integrar a sus equipos a gente más inteligente 
que ellos, porque solo así se nutren y fortalecen los equipos, dijo. (AD 3) 
 
CHEPE GUERRERO, COMPROMETIDO A ESCUCHAR A LAS PERSONAS 
En un encuentro con militantes y simpatizantes del PAN en la comunidad Lomas de Zaragoza, el precandidato a 
la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, aseguró que las familias son el mayor orgullo que 
tiene Querétaro y que no hay mejor manera de resolver, que ponerse en sus zapatos, involucrándose de lleno en 
lo que les aqueja y les importa. Frente a las y los simpatizantes panistas reconoció que hay muchos temas que 
mejorar en el municipio, pero aseguró que cuenta con los conocimientos suficientes para hacer equipo y que en 
Corregidora siga lo bueno. (Quadratín) 
 
ALISTA VEGA CARRILES, SEPARACIÓN DE CARGO: VA POR EL SENADO 
Enrique Vega, presidente municipal de El Marqués, aseguró que dejará su cargo a finales de este mes de febrero, 
a fin de contender como suplente al Senado de la República, por lo que continuará con los arranques e 
inauguraciones de obras, con objetivo de evitar dejar proyectos pendientes. Aunque aún no se ha revelado 
quién lo sustituirá en el cargo, el presidente municipal aseguró que se comenzará a trabajar en la sustitución 
estos días, teniendo algunos prospectos sin definir. (DQ) 
 
LUPITA MURGUÍA: EN QUERÉTARO PREVALECE EL RESPETO Y EL ORDEN 
Lupita Murguía señaló que “hoy en día las instituciones juegan un papel crucial para la democracia”. Esto al 
considerar como valioso que hoy en Querétaro prevalezca el respeto, legalidad y orden, como tres pilares 
fundamentales en el estado. Aplaudió la defensa que de manera inédita y genuina encabezaron en 2023 
millones de mexicanos, al levantar la voz para preservar al INE, ante el fallido intento de modificar la 
Constitución para debilitarlo. (DQ 6) 
 
MORENA 
 
SI MORENA ME OFRECE CANDIDATURA SÍ LA ACEPTARÍA: ARMANDO RIVERA 
El expresidente municipal de Querétaro, Armando Rivera, confirmó que buscaría una candidatura por Morena 
si esta se le ofrece, luego de renunciar al PAN en diciembre pasado. A su vez, dijo que esto sería porque el 
rumbo del PAN se ha perdido y hoy están vestidos de azul, pero en el fondo son rojos, y para muestra el 
gobernador se ha reunido con José Calzada, al igual que el precandidato Felifer Macías, que busca la capital del 
estado. Destacó que en el gobierno panista se ha perdido el apoyar a quien más lo necesita y es una bandera que 
Morena sí ha seguido. (DQ 3) 
 
CLAUDIA SHEINBAUM NO VISITARÁ QUERÉTARO ESTE DOMINGO 
Luego de que hace unos días se dio a conocer de una nueva visita de la aspirante a la presidencia por Morena, 
Claudia Sheinbaum, el comité estatal del partido aclaró que se trató de un error y que no vendrá a Querétaro. 
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Indicaron que se trató de un error de agenda, pues actualmente la aspirante presidencial se encuentra de visita 
en Morelia, Michoacán. (Quadratín) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PARA INVERSIÓN, 70% DE CASAS VENDIDAS 
Querétaro, El Marqués y San Juan lideran mercado; 60% son rentas y 40% son ventas. 
 
N: PARQUE EL 90% 
Supervisa Luis Nava la construcción del parque Los Portales. 
 
AD: USEBEQ ATIENDE 45 MIL PREINSCRIPCIONES 
La USEBEQ informó que, en dos días, se han atendido a 45 mil personas.  
 
EUQ: PIDE LA COPARMEX ATENDER LAS DEMANDAS DE TRANSPORTISTAS 
La presidenta de la confederación en Querétaro, Beatriz Hernández, llama al diálogo entre el sector y las 
autoridades para ocuparse de la inseguridad en carreteras.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
LISTO EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
El Teatro de la República está listo para que el próximo lunes 5 de febrero se lleve a cabo la conmemoración del 
107 aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, informó Javier 
Amaya, titular de la CEPCQ. (DQ 7) 
 
PREPARA MKG GIRA POR EUROPA PARA ATRAER INVERSIONES 
El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, reveló detalles sobre las próximas giras del gobernador Mauricio Kuri 
por Europa, en el marco de la promoción de la inversión en el estado. El gobernador ha instruido continuar con 
esta labor, confirmando hasta el momento dos fechas clave. La primera será en la Feria Industrial de Hannover, 
Alemania, que se llevará a cabo del 22 al 26 de abril; en este evento, México contará con una presencia 
destacada dentro del pabellón mexicano, en el cual participarán representantes de 20 estados. (N 2) 
 
SISTEMA “BATÁN”, AGUA PARA TODOS, TENDRÁ UNA INVERSIÓN INICIAL DE 500 MDP 
El vocal de la CEA, Luis Vega, mencionó que el costo inicial para el proyecto Sistema “Batán”, Agua para Todos, 
será de 500 mdp; con este primer monto se buscará obtener la licitación para la remodelación de plantas 
potabilizadoras y que sea en febrero. Detalló que este sistema busca implementar la remodelación de dos 
plantas tratadoras ubicadas en la zona metropolitana y, a su vez, hacerlas en plantas potabilizadoras, para que 
surtan al sistema de agua del estado mil 500 cúbicos. (EUQ 1 y 3) 
 
INICIARÁ CEA EN FEBRERO CON SEGUNDA ETAPA DE SANEAMIENTO DEL RÍO QUERÉTARO 
El vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, reveló que en febrero podría arrancar la segunda etapa de saneamiento 
del Río Querétaro. En conjunto con otras dependencias y organizaciones civiles, ya concluyeron la primera 
etapa, que va de la presa del Diablo a la colonia Calesa. Señaló que el objetivo es sanear el río por tramos 
continuos hasta lograr la limpieza del afluente, ahora con altos índices de contaminantes (...) (ADN) 
 
SESA SE SUMA A LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL CONTRA EL CÁNCER 
La SESA se suma a la conmemoración del Día Mundial contra el Cáncer cada 4 de febrero, fecha promovida por 
la OMS, el CIIC y la UICC con el propósito de fortalecer la concienciación y movilizar a la sociedad para avanzar 
en la prevención y control de esta enfermedad. El lema para este año es: “Por unos cuidados más justos” y un 
llamado a unir nuestras voces y actuar. A decir del INEGI, en el año 2022, en México se registraron 847 mil 716 
defunciones, de las cuales el 10.6% fue por tumores malignos (89 mil 574). La tasa de defunciones por esta 
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causa aumentó de forma constante, al pasar de 62.04 defunciones por cada 100 mil personas en 2012, a 68.92 
en 2022. (AD 4) 
 
ATRAEN PREINSCRIPCIONES A 45 MIL PERSONAS EN DOS DÍAS 
Irene Quintanar, coordinadora general de la USEBEQ, destacó el comienzo del periodo de preinscripciones, con 
un registro que supera los 45 mil atendidos, alcanzando casi el 50% en tan solo dos días de apertura. Detalló 
que un 35% de los solicitantes ha aceptado su preasignación, y aquellos que la han rechazado tienen la opción 
de elegir entre tres alternativas, con asignación definitiva en abril. (AD 3) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CONCEDEN AMPARO A BENJAMÍN "N", HOMICIDA DE ATHOS Y TANGO 
El magistrado Esteban Salinas concedió un amparo a Benjamín "N", acusado de envenenar a los perros 
rescatistas Athos y Tango, de acuerdo con Mónica Huerta, la abogada defensora encargada del caso, quien 
afirmó que buscará que la SCJN atraiga el caso, donde se pretende se considere un parámetro de entre 3 y 5 
años, en lugar de los 10 años y seis meses de prisión en la sentencia original. (EUQ 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
¿QUÉ TRÁMITES PUEDO REALIZAR EN LA APPQRO? 
Hace unos días el gobierno de Querétaro presentó la aplicación AppQro para que los ciudadanos realicen 
servicios gubernamentales de manera digital. Este modelo busca evitar que el ciudadano navegue en diversas 
páginas web e incluso reducir tiempo al acudir a oficinas de gobierno. En esta aplicación, los ciudadanos podrán 
vincular la licencia de conducir a un formato digital, así como pagar la tenencia y refrendo vehicular, levantar 
reportes por fugas de agua, pagar recibos, consultar rutas del transporte, conocer información turística del 
estado, entre otras funciones. (AD) 
 
PERCIBEN INSEGURIDAD EN LA UAQ AEROPUERTO 
Hay comunicación con elementos de seguridad privada de los campus de la UAQ, esto ante la percepción de 
inseguridad que manifestaron los estudiantes de la sede Aeropuerto, aseguró el secretario de Seguridad Pública 
del municipio de Querétaro, Juan Ferrusca. (EUQ 5) 
 
LA ÚNICA EMPRESA DE SEMICONDUCTORES DEL PAÍS SE ENCUENTRA EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, acudió a la inauguración de QSM Semiconductores, una 
empresa queretana y única en el desarrollo de chips semiconductores del país.  Destacó que muchos jóvenes 
siguen creyendo en Corregidora para emprender, al ser el municipio con mayor índice educativo en el estado 
con un promedio de primero de bachillerato, muy por encima de la media nacional.  
Inqro  
 
ANALIZAN NUEVO CENTRO DE ADULTO MAYOR 
Con la finalidad de brindarle mayor atención al adulto mayor, y que este sector cuente con espacios de 
convivencia, el gobierno municipal que encabeza Roberto Cabrera analiza la construcción de un nuevo centro 
para ellos. El edil sanjuanense señaló que se le hizo llegar esta petición en un Martes Ciudadano, por lo tanto, se 
estará evaluando junto con su equipo para poderlo ejecutar y que cuenten con un lugar más para sus 
actividades. (NSJR 1) 
 
ACERCAN JUSTICIA CÍVICA A CIUDADANOS 
Bibiana Rodríguez, secretaria de Gobierno en el municipio de San Juan del Río, dio a conocer que ya se están 
llevando a cabo pláticas informativas entre la población para hablar sobre el modelo de Justicia Cívica que se 
impulsa en la demarcación desde mediados del año pasado. (ESSJR 5) 
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SE SUMAN 4 MUNICIPIOS A JUSTICIA CÍVICA 
Los municipios de Huimilpan, Colón, Tolimán y Ezequiel Montes se sumaron al Sistema Estatal de Justicia 
Cívica, por lo que personal de dichas localidades recibieron la capacitación para su implementación. El objetivo 
es que los operadores que conforman el sistema, como jueces cívicos, asesores jurídicos, policías de proximidad 
y personal de las áreas de prevención del delito e instituciones que cuentan con programas para ejecutar el 
trabajo a favor de la comunidad, adquieran los conocimientos, aptitudes y herramientas para operar el modelo. 
(DQ 6) 
 
MÁS DESARROLLOS 
El secretario de Desarrollo Sustentable en San Juan del Río, Óscar Alcántara, dio a conocer que por lo menos hay 
tres proyectos de fraccionamientos nuevos para este año, los cuales se encuentran en trámites de permisos. 
Además de estos, refirió que hay otros que llevan ya un gran avance, lo que quiere decir que ven en este 
municipio un gran potencial en crecimiento, sobre todo por el ritmo tan acelerado que lleva en su desarrollo. 
(NSJR 1 y 3) 
 
DOTAN DE POLLITAS DE POSTURA A AMEALCENSES 
La presidenta del sistema municipal DIF del municipio de Amealco de Bonfil, Anel López, encabezó la entrega de 
cientos de pollitas de postura en la cabecera municipal, con la finalidad de favorecer a la economía de las 
familias y que puedan tener ingresos extras. Acompañada de su esposo, el presidente municipal René Mejía, en 
su mensaje informaron a los presentes que, en esta ocasión, abarcaron a otro polígono del Pueblo Mágico, ya 
que hace apenas un par de semanas habían otorgado más de mil 500 a otra zona del municipio (...) (ESSJR 8) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LLAMA COPARMEX AL DIÁLOGO ENTRE LAS AUTORIDADES Y TRANSPORTISTAS 
La presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana en Querétaro, Beatriz Hernández, hizo un 
llamado al diálogo entre autoridades y transportistas para atender las demandas de este sector, que planea 
manifestarse mañana. (EUQ 1 y 6) 
 
BUSCA UTC ACREDITAR SIETE PROGRAMAS ACADÉMICOS 
La rectora de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Ana Patiño, dio a conocer que los siete programas 
académicos de la universidad están en proceso de acreditación, con el objetivo de mejorar significativamente la 
calidad educativa. En colaboración con la Casa Certificadora CIES, la UTC se encuentra inmersa en este trabajo, 
enfocándose especialmente en las áreas de Turismo, Mecatrónica, Mantenimiento, Tecnologías de la 
Información. (N 3) 
 
DARÁN CHARLAS DE DIVERSIDAD SEXUAL 
Durante este año, la asociación civil Angeluchy Trans visitará instituciones educativas de nivel medio superior y 
superior, en San Juan del Río, para llevar hasta los alumnos charlas sobre la diversidad sexual, esto con el 
objetivo de que conozcan acerca de la materia y prevenir casos de discriminación en las aulas, dio a conocer el 
presidente Angeluchy Sánchez. (ESSJR 2) 
 
CELEBRA LIBRERÍA DEL FCE “HUGO GUTIÉRREZ VEGA” SEXTO ANIVERSARIO 
La Librería del Fondo de Cultura Económica  “Hugo Gutiérrez Vega”, ubicada en el campus Centro Histórico de 
la UAQ, cumplió seis años de ofrecer un amplio catálogo editorial, así como actividades culturales y de 
promoción de la lectura a la comunidad universitaria y al público en general. Este espacio lleva el nombre de 
uno de los poetas y pensadores más importantes de habla hispana, exrector de esta Casa de Estudios; además, 
la FFi guarda como herencia su biblioteca personal, así como uno de los ejemplares más antiguos que data de 
1519, en el Fondo del Tesoro. (N 8) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Ahora con Felifer. Nos dicen que las agendas de reuniones electorales están a la orden del día, y el que anda 
con la agenda llena es el exgobernador José Calzada, quien esta semana sostuvo un encuentro con el actual 
mandatario estatal, Mauricio Kuri. Y para darle continuidad a ese rol de encuentros de color azul, Calzada ahora 
se reunió con el aspirante a candidato a presidente municipal Felipe Fernando Macías, con quien se le vio muy 
sonriente. Sin duda, se ve la necesidad de reforzar la estrategia política con la experiencia de Calzada, a quien se 
le reconoce su habilidad de negociación, de llevarla bien con todos y de saber conciliar en la política. A ver qué 
sale. Gallos y la política. Como cada año electoral, el fútbol profesional se pone, sin querer, la playera de 
partidos políticos y en especial de candidatos, aspirantes y suspirantes. Y es que con tal de ganar la simpatía del 
electorado y con algunas jornadas jugadas en la Liga M(uy)X, ya varios personajes de la política local se han 
puesto sus playeras. Primero, vimos en una jornada Contigo en El Marqués, al gobernador Mauricio Kuri, 
mostrando una bufanda del Ame, y después, el Gallo de Corregidora, Roberto Sosa, ya en jornada laboral, 
portando la azul y negro del Querétaro F.C. Y esto, conforme avance el torneo de fútbol y el mismo proceso 
electoral, lo veremos más seguido y con más personajes que buscarán ganarse la preferencia de la afición, así 
que sacarán su otra piel. (EUQ 2) 
 
AQUÍ QUERÉTARO 
Por Manuel Naredo 
Las cosas que no sirven. Están ahí, como testigos fríos y mudos de lo que pudo haber sido, o de lo que, quizá, 
nunca será. Alguien los puso, o los fabricó, o los ideó, con la intención de una función que no cumplen. Son como 
fantasmas de una realidad que no existe, de un mundo perdido. Son, en fin, las cosas que no sirven en 
Querétaro. He aquí una relación incompleta, pero significativa, de ellas. El semáforo peatonal de avenida 
Constituyentes, esquina con Ezequiel Montes. Ilumina sus números en verde, mostrando el tiempo, en 
segundos, con el que el peatón cuenta para cruzar la céntrica avenida metropolitana de Constituyentes, pero los 
automovilistas que toman hacia la derecha, desde Ezequiel Montes, nunca, jamás, lo consideran. Así, los 
transeúntes queretanos permanecen en la banqueta, o en el camellón, a la espera de un momento oportuno, de 
ese instante preciso en el que pueden correr hasta la otra acera con el Jesús en la boca y el tirón muscular en la 
pierna. Las nuevas bahías de estacionamiento vehicular en Ezequiel Montes. Gracias a esas ocurrencias de las 
administraciones públicas, un día se amplió la céntrica calle adoquinada que otrora llevaba el nombre de La 
Calzada, y se amplió sin posibilidades de estacionamiento en algunos tramos. Ante el reclamo de los habitantes 
o comerciantes de la zona, esta administración decidió a realizar algunas, estrechando la banqueta del lado 
oriente. La obra está aparentemente terminada desde hace meses, pero se mantiene sin uso, gracias al 
impedimento plástico que le impusieron, como si alguien quisiera estrenarlas antes que nadie. Mientras tanto, 
hay quien sigue estacionándose al lado de la ciclovía, obstruyendo todo un carril de la vialidad. El reglamento 
de anuncios para el Centro Histórico. En un caótico paisaje visual de nuestro centro, los anuncios comerciales 
viven, felices, en la total anarquía. El cándido reglamento queretano establece medidas específicas para el 
tamaño de los anuncios, pero nadie parece seguirlas; prohíbe los anuncios luminosos y “de bandera” (esos que 
salen, prominentes, de la fachada) y unos y otros pululan en las céntricas calles queretanas; incluso el 
ordenamiento exige que el anuncio sea en idioma español, lo que ya provoca, incluso, la sonrisa. La fuente de 
aguas saltarinas y musicales de la plazuela Ignacio Mariano de las Casas. Un día decidieron remodelar la 
céntrica plazuela, construida ya en el siglo XX, y colocar ahí la monumental fuente. Hoy funciona a veces, sólo a 
veces, y la mayor parte del tiempo sus aguas se mantienen estancadas y mostrando las tripas de tubería que un 
día la pusieron de moda. Las islas para parquímetros. Cuando se planeaba volver a colocar parquímetros en el 
Centro Histórico queretano se construyeron chipotes aquí y allá, en cada calle, para albergar al aparato 
correspondiente. Como todos sabemos, los parquímetros nunca fueron colocados, pero las protuberancias 
siguen ahí, estorbando el posible estacionamiento de algún vehículo y provocando la interrogante de nuestros 
visitantes sobre la utilidad de esas salientes adoquinadas a las que algo le falta. Las paradas tipo Dubái. 
Construcciones “modernas” donde, se supone, los usuarios del transporte público se guarecerían de la 
intemperie mientras esperaban a los siempre puntuales y abundantes autobuses, en muchos casos permanecen 
solitarias, mientras esos mismos usuarios se mantienen en su exterior a la espera del ansiado transporte, 
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siempre atentos a que los demás no les ganen el ansiado lugar. El fierro en la jardinera del atrio de El 
Carmen. Una noche, el viejito en metal que acompañaba a su pareja mientras alimentaba palomas a las puertas 
del templo del Carmen decidió ausentarse. Dicen que se lo robaron y que después apareció, aunque también 
hay versiones de que el viejito decidió marcharse, abrumado como estaba de su relación marital. El caso es que 
el grueso fierro que lo sujetaba a la jardinera del atrio sigue ahí, sin uso. (DQ 2) 
 
EL PAN Y RIVERA YA NO LA “ARMARÁN JUNTOS” 
Por Manuel Córdoba 
Poco a poco se acerca el momento para que los partidos políticos tomen la decisión de elegir a los perfiles que 
los representarán en la próxima contienda electoral, y ante especulaciones y dichos, Armando Rivera confirmó 
su salida del PAN. Con esta decisión, Armando se sumó a la lista de perfiles que optaron buscar alguna 
candidatura para la próxima jornada electoral, recordemos que Paulina Aguado, si bien nunca perteneció al 
PAN, pero representaba a este partido en sus cargos públicos, también optó por probar suerte en Movimiento 
Ciudadano para buscar la capital queretana. Era de conocimiento de muchos medios que Armando Rivera y 
Mauricio Kuri sostuvieron una reunión, sin embargo, se desconocían los temas que se trataron, por lo que hoy 
Armando Rivera aseguró que se trató de convencerlo de quedarse en el PAN. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
VIENTO. Tremendo vendaval se registró ayer, provocando diversos daños en varios puntos de la ciudad. 
Febrero loco. (N) 
 
HARTAZGO 
Lo que mueve al paro camionero nacional no es otra cosa que el hartazgo de estar sufriendo un día sí y otro 
también a cualquier hora del día o la noche, los asaltos y los asesinatos de operadores, de personas que están 
cumpliendo con su deber moviendo mercancía, moviendo la economía del país sobre ruedas. Hartazgo porque a 
cinco años de las promesas de erradicar la violencia en las carreteras esta se ha incrementado y no hay quien 
pueda detenerla, no hay quién le ponga el cascabel al gato. Hartazgo porque más de cinco años y pese a la 
incidencia de casos registrados, el presidente de México tiene otros datos y se obstina en la vacilada esa que 
tienen por estrategia de seguridad de “abrazos y no balazos”. Hartazgo porque en las carreteras del país ellos 
son los que reciben los balazos y la pérdida de materiales y los criminales se quedan con los abrazos. Cansados 
de esta situación y sin tener una respuesta a su justa demanda de exigir circular de forma libre y segura por 
México, la Coalición de Organizaciones Unidas de Autotransporte, que reúne ocho agrupaciones, lanzó este paro 
nacional en ocho de las principales carreteras del país y se espera que al menos 150 mil vehículos pesados se 
paren en las carreteras de Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Guanajuato y Veracruz. Así mismo Chihuahua y Chiapas y la 
México-Querétaro, que es la de nuestro principal interés, está convocando al paro en el Arco Norte y su cruce 
con la 57, una de las zonas con mayor incidencia delictiva. ¿Qué piden? ¡Seguridad!, y es obligación del Estado 
Mexicano proporcionársela, pero como todos en México sabemos, con excepción del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, las fuerzas federales no han podido acabar con el grave problema, vamos, no se ha atendido y lo 
sostenemos porque no hay avances y por ello, en pleno puente de la Constitución, decidieron lanzar el paro. La 
Asociación de Conductores Federales Unidos, precisó que será mañana lunes 5 de febrero entre las 07:00 y las 
08:00 horas, cuando se realice la protesta a nivel nacional y que los operadores que no puedan llegar a los 
puntos establecidos detengan su camino donde se encuentren para hacer notar la protesta. Las organizaciones 
aseveran que no se moverán de los lugares del plantón, hasta que no se establezcan las medidas de seguridad y 
les den una respuesta satisfactoria a sus demandas. Ante este grave hecho y las evidencias, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, dará a conocer a la nación, sus pretendidas reformas y la secretaría de Gobernación, 
Luisa María Alcalde, estará aquí en nuestro Querétaro, acompañando al gobernador Mauricio Kuri, con la 
representación de Andrés Manuel López Obrador, en el acto republicano. El desdén al movimiento camionero 
está anunciado, pero no pueden acusar a los camioneros de fifís, de conservadores, reaccionarios y traidores a 
la patria, por exigir su derecho. Tome sus precauciones, pero no tema: son trabajadores y empresarios, 
cansados de ser cazados en las carreteras del país y su grito debe escucharse. (N SJR 2) 
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